



言靈（ことだま）

言靈とは、言葉に宿っていると信じられている不思議な力のことです。古代の日本人は、言葉には靈が宿っており、その靈のもつ力が働いて、言葉に表すと現実になると考えられていました。

言靈がもつ言葉の力は、人の心をも左右します。周りの人から「ありがとう」「ごめんね」「すごい」「助かります」などの言葉をかけられたときは、「うれしい」「やってよかった」「がんばろう」とうれしくなります。

反対に、「うざい」「きもい」「消えろ」などの言葉をかけられたときは、どうでしょうか。その言葉は心に重くのしかかり、悲しくて自分が否定されたような気持ちになります。

想像を絶する被害をもたらした東日本大震災の後、次のようなCMがテレビで流れていきました。ACジャパンの意見広告ですっかりなじみとなったので、覚えていらっしゃる方も多いのではないでしょうか。

「こころ」はだれにも見えないけれど 「こころづかい」は見える
「思い」は見えないけれど 「思いやり」はだれにでも見える

出典：宮澤章二『行為の意味』

心の中にある相手への思いも、「ありがとう」「うれしい」などのきれいな言葉、やさしい言葉で表せば、「こころづかい」や「思いやり」という見える形で相手に伝わります。そして、その言葉のもつ力が人の心を温かくしてくれます。

子どもたちには、言葉を大切にしながら、自分の中にあるやさしい「こころ」や「思い」を相手に伝えることで、たくさんの人とよい関係を築けるような人になってほしいと思っています。

校長 藤附 一博



11月 行事予定



4日（火）	全校朝会	14日（金）	SC
5日（水）	音楽祭（5,6年）		土曜参観日 和太鼓体験
6日（木）	みかん収穫体験（3年）	15日（土）	久賀小ギネス
	委員会活動		3年学級懇談会
7日（金）	秋みつけ（1年）	17日（月）	振替休日
	はばたき号	18日（火）	防災出前授業（4～6年）
10日（月）	パワーアップタイム（6年）	20日（木）	パワーアップタイム（5,6年）
	交通指導	21日（金）	全校5時間授業
11日（火）	お話会（1年）防災学習（4年）	25日（火）	小中高合同避難訓練
12日（水）	お話会（2～6年）	26日（水）	パワーアップタイム（6年）
	全校5時間授業	27日（木）	クラブ活動（1～3年4時間授業）
	第4回学校運営協議会	28日（金）	校内持久走大会 SC
13日（木）	日本舞踊体験		



人権教育講演会「ふしぎのいのち」

10月8日（水）に人権参観日が行われました。

それぞれの学年で、人権について学ぶ学習が行われ、5・6年生は、「スマホ・ケータイ安全教室」に参加し、保護者と一緒にSNSやインターネットの使い方についての話を聞いた後、問題点について話し合いました。

人権教育講演会では、覚法寺住職の大洲鉄嗣さんを講師としてお招きし、人ととの命のつながりや生きていることとはどういうことなのか、という観点で命の不思議について講演をしていただきました。人権参観日への多数のご参加ありがとうございました。



景観学習（6年生）

10月14日（月）に景観学習が行われました。

伊藤家や覚法寺を見学して久賀の歴史を知ったり、みかん畠や、久賀漁港などに行ったりして、久賀の景観マップを作りました。

久賀の町を歩いていると、地域の方に声をかけられたり挨拶をされたりして、久賀小学校の子ども達が地域から見守られているということが分かりました。景観マップについては、これから完成させていきますので、久賀小に来られた時ご覧ください。





くかっ子だより

周防大島町立久賀小学校

第 20 号

2025. 11. 6

○学校教育目標：ふるさとを愛し、心豊かに自ら学ぶ児童の育成

○めざす学校の姿：美しい学校（美しい環境＆美しい心と姿）

○めざす子どもの姿：いつも笑顔で 元気！（元気に まじめに あたたかく）

＜雨ニモマケズ＞

10月31日（金）は、ふれあい遠足が行われる予定でしたが、雨天により、残念ながら中止となりました。

その代わりとして、お楽しみ集会やウォークラリーなどが行われました。

お楽しみ集会では、班対抗で「だるまさんが転んだ」や「じゃんけん列車」、「○×クイズ」に取り組み、体力と・知力を競いました。

ウォークラリーでは、「久賀小のキャラクターは？」や「久賀小で使われている教室の数は？」などの問題があり、班ごとに協力して取り組んでいました。

また、班ごとにお弁当を食べたり、室内遊びをしたりしました。

計画や準備、進行をしてくれた6年生や運営委員会の皆さん、ありがとうございました。



＜心を一つに＞

5日（水）、橘総合センターで音楽祭が開催され、久賀小学校からも5・6年生が参加しました。

今年も、町内全小学校の発表を聞くことができました。どの学校も特色を生かした素敵な発表でした。

久賀小学校の発表においても、心を一つに、合唱・合奏（合唱曲「翼をください」・合奏曲「彼こそが海賊」）に取り組む子どもたちの姿に感動しました。





くかっ子だよ!

周防大島町立久賀小学校

第 21 号

2025. 11. 25

○学校教育目標：ふるさとを愛し、心豊かに自ら学ぶ児童の育成

○めざす学校の姿：美しい学校（美しい環境＆美しい心と姿）

○めざす子どもの姿：いつも笑顔で 元気！（元気に まじめに あたたかく）

＜華やかな時間～日本舞踊体験～＞

13日（木）の5・6校時、下関邦舞連盟と梨鳳会から10名以上もの「名取」を講師として招き、日本舞踊体験が行われました。

5校時は、全校児童が名取による扇子を巧みに使った季節ごとの踊りを鑑賞したり、立ち座りの基礎や曲に合わせた足拍子を学んだりしました。

6校時は、5・6年生が「風神・雷神」の踊りの一部を踊った後、名取による「風神・雷神」の踊りを鑑賞しました。

色とりどりの着物や浴衣が舞う「華やかな時間」となりました。



＜内容盛りだくさんの土曜参観日＞

15日（土）は、土曜参観日でした。多くの保護者やご家族の方にご参加いただきました。ありがとうございました。

音楽室では、和太鼓集団 源～origin～の団員を外部講師として招き、3・4年生を対象とした学習活動（和太鼓ワークショップ）が行われました。子どもたちは、団員の動きや太鼓の叩き方を真似しながら太鼓の演奏を楽しんでいました。

originによる全校児童を対象とした「和太鼓パフォーマンス」の後、PTA主催の「久賀小ギネス」が行われました。今年度も講堂で「紙コップタワー」「豆つかみ」「玉入れ」が一斉に行われ、会場は大盛り上がりでした。初めて参加する1年生にも競技方法やルールがわかるように、競技に入る前に「保護者VS先生」のエキシビジョンマッチも行われました。

PTA保健体育部のみなさんを中心に準備、運営をしていただきました。ありがとうございました。

